

Liste d'opposition : « LES HERBIERS, POUR UNE ALTERNATIVE ÉCOLOGIQUE ET SOCIALE »

Il est vital pour nous d'accueillir

L'accueil de nouvelles populations est indispensable pour l'avenir du Pays des Herbiers

L'Observatoire économique social et territorial de la Vendée (OESTV) a publié, en mars 2024, un rapport intitulé « Démographie des emplois en Vendée. Les enjeux du renouvellement de la main-d'œuvre selon les secteurs d'activités », accessible en ligne: <https://observatoire-economique-vendee.fr/dynamiques-et-perspectives-de-lemploi-en-vendee-synthese-generale/> Il est bon de préciser que l'OESTV est un organisme soutenu par la Chambre de commerce et de l'industrie de Vendée, Vendée Expansion, ORYON, La Maison des communes, et qu'il est financé par des banques comme le Crédit Mutuel, le Crédit Agricole... Il ne s'agit donc pas d'une association à caractère humanitaire ou philanthropique !

Que dit le rapport ?

Il indique que, sans l'apport de personnes extérieures au département, le développement local sera lourdement pénalisé. Dans le chapitre intitulé « Démographie et main-d'œuvre disponible : une équation impossible ? », il est précisé que « **Seule une inversion de la tendance actuelle des naissances et/ou des apports migratoires conséquents pourraient contrebalancer EN PARTIE ces déséquilibres** ». A l'horizon 2035, le rapport évalue que plus de 17 300 postes industriels seraient à renouveler en Vendée (soit en moyenne, près de 1250 postes par an). La situation est déjà très compliquée : dans certains secteurs, les plus de 50 ans représentent 30 % des effectifs et le phénomène s'amplifie en raison de la baisse démographique (solde naturel = 0%). Pour le développement de nos entreprises, il est donc impératif d'organiser l'accueil de nouvelles populations.

Notre commentaire

Ce défi lié à l'emploi et à la démographie, les élu.e.s de Forum Citoyen l'évoquent régulièrement lors des conseils municipaux et communautaires. Malheureusement, M. Hogard ne semble pas prendre ce défi au sérieux et se contente d'ironiser en appelant à « faire des enfants »... Il s'agit pourtant d'une question vitale pour l'avenir de notre territoire. En effet, les entreprises

qui manquent de personnel pourraient être tentées de quitter le Pays des Herbiers.

Afin d'éviter ce « grand déménagement », nous pensons qu'il faut préparer l'arrivée de nouvelles populations. Ces nouveaux arrivants auront besoin de logements, de moyens de transport, de structures de santé ainsi que de formations qualifiantes. Notre collectivité, en partenariat avec les entreprises et avec le soutien des pouvoirs publics, doit s'engager dans cette voie sans traîner des pieds.

Le Pays des Herbiers possède déjà, à travers ses associations, une culture de l'accueil. Il convient de la soutenir et de l'encourager.

J. Mariel-Godard, J. Liard, A. Paquereau, E. Blanchard, M. B. Rivière

Majorité municipale : « DU CŒUR ET DE L'ACTION POUR LES HERBIERS »

Aux côtés de nos associations

En juin dernier, nous avons la chance de nous retrouver nombreux à l'occasion du forum des associations. Un grand rassemblement festif et convivial comme on les aime aux Herbiers, afin de mettre à l'honneur nos trois cent associations herbretaises et les milliers de bénévoles qui les font vivre.

Ce soutien aux associations se traduit surtout très concrètement. Chaque année, la Ville consacre 1,5 million d'euros de son budget à soutenir les associations. La moitié de cette somme est versée aux organismes de gestion des écoles privées ; selon le calcul simple : aux Herbiers, chaque élève des écoles privées reçoit une dotation similaire à celle que reçoit un élève de l'école publique. Le reste se partage entre le soutien aux associations sportives, aux cantines scolaires, aux accueils de loisirs, aux associations culturelles, etc.

Terrain de rugby, station de trail, etc.

Mais soutenir les associations, c'est aussi leur offrir les moyens de travailler, de réaliser leurs activités dans les meilleures conditions possibles ; c'est leur proposer des équipements de qualité. Côté sport, plusieurs nouveaux équipements sont désormais opérationnels ou en passe de l'être. Ainsi, la station de trail, qui permet aux amoureux de la course et de la nature de s'entraîner, est désormais opérationnelle. Rendez-vous place des droits de l'homme, immédiatement

à côté de l'office de tourisme, pour commencer l'un des six circuits disponible, à pied ou à vélo !

Dans quelques jours, ce sera au tour de l'espace multisport de la Tibourgère d'ouvrir ses portes. Un équipement complet comprenant un terrain de basket 3x3, un city-stade, deux couloirs d'athlétisme et des agrès de fitness connectés. Le tout en accès libre, mais également accessibles aux établissements scolaires ou aux anciens de nos EHPAD. Enfin, dernier projet - et pas le moindre - le terrain de rugby synthétique de l'Etendue sera inauguré le 18 octobre prochain, à l'occasion d'un match de gala. Un équipement exceptionnel, tout neuf, ouvert au Rugby club herbretais, bien sûr, mais aussi aux jeunes des collèges et lycées voisins !

Bientôt le début des travaux du pôle associatif

En novembre prochain commencera le chantier d'embellissement et de réfection du parc des expositions : réfection des façades, des intérieurs, etc. Le lieu est incontournable aux Herbiers, pour nos associations, bien sûr, mais plus généralement pour tous les Herbretais qui fréquentent les nombreux événements qui y sont organisés. Il s'agit donc de lui offrir un aspect digne de ce nom.

Enfin, en juin dernier, nous avons le plaisir de recevoir les associations herbretaises pour leur présenter le futur pôle associatif. Une présentation complète de cet équipement de qualité, entièrement réservé aux seules associations. La prochaine étape du projet devrait avoir lieu fin 2024, début 2025, avec la démolition d'une partie du bâtiment. Il s'agira de la première phase du chantier !

La place manque pour évoquer les autres projets portés par la Ville des Herbiers ou le Pays des Herbiers. Mentionnons tout de même la future bibliothèque. Les opérations de démolition sont désormais terminées. Place à la construction et rendez-vous en novembre pour la pose de la première pierre.

Bref, vous le constatez, pour notre équipe municipale, « être aux côtés des associations » n'est pas un vain mot ou un simple slogan !

Vous pouvez compter sur nous.

**La majorité municipale
avec Christophe Hogard**